
在这次主任
、

委员扩大会议上
，

水声分会委员有

�� 人出席
，

在会上传达了中国声学学会常务理事会决

议
，

讨论了换届改选问题
，

到会委员一致同意常务理

事会关于改选的权威性
、

代表性
、

年轻化的原则
，

用

推荐
、

协商方法
，

在 ����年 �月底前完成换届改选

工作
�

按大三
、

中二
、

小一原则分配名额
，

由秘书处发

文给各单位
，

由单位推荐人选
，

分会秘书处汇总平衡

后
，

征求单位意见
，

如意见统一
，

即产生下届委员会
�

在 ����年 �� 底至 � 月即分会年会上选举主任
、

副

主任
�

明年年会拟在山西大同举行
�

我分会副主任 ���所俞德飞所长及宫先仪
、

刘孟

庵
、

霍国正三位总工在百忙中参加会议
，

为学术讨论

增色不少
�

在此
，

对 ��� 研究所一向对水声分会工作

支持表示感谢 �

�中国声学学会水声学分会秘书处 秦德林�

全国声学标准化技术委员会四届四次会议召开

全 国声学标准化技术委员会 四 届 四次会议于

���� 年 � 月 ��一�� 日在山东烟台召开
�

会议得到

了国家质量技术监督局
、

中国科学院和中国科学院声

学研究所的大力支持
，

参会委员和代表共计 ��人
，

会

议由主任委员马大欲院士主持
�

首先由马大献院士讲话
，

欢迎各位委员在百忙之

中来参加会议
，

感谢全体委员对声学标准化工作的无

私奉献
，

同时也感谢中国科学院和中国科学院声学研

究所的支持
�

另外简略介绍了声标技委会今年和明年

完成的标准项 目
�

中国科学院声学研究所田静常务副所长向代表介

绍了中科院声学所的改革情况以及声标技委会在声学

所知识创新工程中的地位
�

声学所除对声标技委会秘

书处工作设专岗外
，

还在经费和办公条件等诸多方面

给予大力支持
�

章汝威秘书长感谢中国科学院和中科院声学所给

予多方面的支持
�

吕亚东副秘书长做 ����年 �月至

���� 年 �月全国声标技委会年度工作报告
�

会议完成了如下任务
�

�
、

全体委员讨论并一致通过了秘书处的年度工

作报告
，

对秘书处一年来的工作表示满意
，

并祝贺 ��

年度 �项国家标准报批稿通过审查并发布
，

包括
�

�� �声学 户外声传播衰减 第 �部分
�

大

气声吸收的计算

�� �声学 家用电器及类似用途器具噪声测

试方法 第 �部分
�

通用要求

�� �声学 机器和设备噪声发射值的标示和

验证

�� �声学 机械和设备发射的噪声 测定工

作位置和其它指定位置发射声压级的基础标准使用导

则

�� �声学 ����������
� 频率范围内橡胶和

塑料纵波声速与衰减系数的测量方法

�� �声学 水听器低频校准方法

�
、

会议讨论了 ���� 年将要完成的 �� 个标准项

目的进展情况
�

�
、

会议审查了����年度完成的国家标准
“
声学

信息技术设备和通信设备空气噪声的测量
”
送审稿

，

提出修改意见
，

技委会同意按相应程序上报中国科学

院和国家质量技术监督局审批
�

�
、

关于编制 ����年制
、

修订国家标准项 目计

划
，

按上级要求
，

希望分会于 ����年 �� 月 �� 日前

上报至秘书处
�

�
、

讨论了声标技委会的换届问题
�

所属分会的换

届工作将于 ���� 年完成
，

总会的换届工作将在 ����

年完成
�

�
、

讨论了建声分会存在的问题
�

在全体委员和代表的共同努力下
，

会议圆满完成

了各项预期任务
�

主任委员马大献院士对全体委员的

辛勤努力表示衷心感谢
，

并宜布大会圆满结束
�

�全国声学标准化技术委员会秘书处 徐欣�

�� ��卷 �期 ������


